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如何增加對高中畢業生的支援和協助

　　由澳門大學、理工學院、旅遊學院及科技大學四所高校聯合組
織的「2021年澳門四高校聯合入學考試」剛剛完成。今年本澳高三
畢業生約有四千二百人，而報考四校聯考的有三千八百人，亦即九
成的高三畢業生有意升讀高等院校。受疫情影響，到外地升學有一
定困難，學生於本地升學的意欲也增高，加上學生可憑藉四校聯考
成績報考內地及葡萄牙多所高等院校，令四校聯考的作用增加。
　　但這批應屆畢業生去年亦受到疫情影響停課多月，學習進度受
到一定影響，加上是次四校聯考時間較過去有提早，學生應試有一
定的壓力。雖然本澳升學途徑多，大部分學生都能夠升學。但疫情
對本澳及全球經濟都帶來嚴重影響，就業前景不明，對高中畢業生
選擇專業時帶來挑戰，當局應針對這些學生提供更多升學的支援。
　　另一方面，現時四校聯考逐步開始被內地、葡葡牙多所高等院
校認可，當局應繼續努力，爭取更多不同地區和高校的認可，增加
本澳學生升學選擇。未來爭取把四校聯考擴展到本澳其他高校，方
便學生報讀，減少學生重覆應試的壓力。
　　為此，本人提出以下質詢：
一、因應聯考考生增加，學生於本地升學的意欲提高，當局會否與
本澳高校進行溝通，適當增加本地生學額，讓有意於本地升學的學
生能有更多機會？
二、應屆高中畢業生受疫情影響，對學業和選擇專業上有更多困難
，當局如何加強對這些學生的支援，協助他們做好職業生涯規劃？
三、為減少學生重覆應試的壓力，增加學生的升學選擇，當局如何
把四校聯考的認受性提高，爭取更多不同地區和高校認可聯考成績
？
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